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OPINIÃOCURTAS

BRASIL PRECISA URGENTE DE UM PLANO ESTRATÉGICO
DE TURISMO PARA OBTER BONS RESULTADOS

CLÁUDIO LACERDA OLIVA*

A importância do turismo para o desenvolvimento da
economia é pouco compreendida no Brasil, e isso explica
por que o país patina” em determinados aspectos analisa-
dos no ranking de Competitividade de Viagens e Turismo
do Fórum Econômico Mundial. No quesito “ambiente de
negócios”, o Brasil ocupa a 125ª posição no relatório que
avalia 136 países em 14 diferentes itens.

A falta de clareza sobre o papel econômico do turismo
impede a  elaboração de estratégias eficientes e como
consequência o avanço dessa atividade. O Turismo é um
negócio e tem como objetivo gerar emprego e receita, mas
essa é uma atividade econômica sem tradição de políticas
públicas. Existe o Ministério do Turismo que desenvolveu
um trabalho relevante nas últimas décadas, mas há gran-
des interrupções, e elas se repetem nos distintos níveis da
esfera pública.

PUBLICIDADE
No Brasil, a atividade turística sempre existe a parte

política que é  um desastre para a continuidade de um pla-
no correto e sério de trabalho. Esse atual governo Lula, já
indo pro oitavo mês de mandato, trocou o mandatário do
Ministério do Turismo, abrindo mais uma vez a porta da
atividade turística brasileira para uma improvisação.

Não há planejamento, metas, objetivos e ou um plano
estratégico de negócios. O desenvolvimento do setor de-
pende da interlocução entre os atores públicos e privados,
pois oturismo é multidisciplinar. As políticas públicas de-
vem olhar para essa atividade como um todo e conversar
com setores correlatos, porque o turismo tem relação dire-
ta com a infraestrutura, o saneamento, as obras e, princi-
palmente, os investimentos.

PUBLICIDADE
Nos últimos anos, o Governo Federal adotou medidas

com o  objetivo de aumentar a entrada de turistas aqui. Foi
concedida a isenção de vistos para cidadãos de Austrália,
Canadá, Estados Unidos e Japão – ação que chegou a ser
adotada por um bom tempo. Dois anos depois, o visto ele-

“SEM ÁRVORES”
Nesta semana, árvores foram cortadas na Praça São

José. Estavam secas há algum tempo. Vídeo gravado
mostra alguns saguis sobre alguns troncos no chão,
sem saber para aonde iam. Os macaquinhos eram
sempre vistos sobre as árvores, e questionamentos
foram feitos, se não teria sido mais prudente, a Prefei-
tura ter recorrido a órgãos de proteção ambiental para
remover os saguis e lhes dar destinação correta, antes
de cortar as árvores.

FALTA TRATO
Quem ao percorrer a cidade olha atentamente para

praças, ruas e avenidas onde há árvores não terá difi-
culdade em ver que estão carecendo ser tratadas. Não
há manutenção. No que pese a intenção ter sido lou-
vável quando do plantio de boa parte delas, a espécie
não era apropriada. Arrebentam calçadas, e outras,
debaixo de fiação elétrica, têm sofrido podas radicais,
ficando com aspecto feio, verdadeira poluição visual,
por exemplo, ao longo da rua Dr. Placidino Brigagão.
Já deveriam ter sido gradativamente substituídas. Ou-
tras estão tomadas por ervas daninhas a lhes sugar.
Candidatas a ter o mesmo destino das que viraram
toco, na Praça São José.

TERCEIRIZAR
Meses atrás, o prefeito Marcelo Morais disse a esta

coluna ser sua intenção contratar empresa terceirizada
para efetuar o plantio e manutenção de árvores em
vias públicas, de vez que o número de funcionários
municipais para atendimento neste setor, é insuficien-
te. A ideia é boa. Tomara que vingue, e seja colocada
em prática sem maiores delongas.

ALTA VELOCIDADE
Morador na rua Cezarino Fabro entrou em contato

com o Jornal do Sudoeste para solicitar providências
da Secretaria de Segurança e Trânsito. Conforme ex-
plicou, aumentou muito o tráfego de veículos naquela
via, e condutores entram em alta velocidade, vindos
da avenida Manoel Caetano Nascimento, e atropela-
mentos têm acontecido. Nesta semana, segundo ele,
uma senhora foi atingida. “Isto aqui está muito perigo-
so”, afirmou.

AUDIÊNCIA PÚBLICA
Vereador Lisandro Monteiro solicitou ao presidente

da Câmara Municipal de Paraíso, José Luiz das Gra-
ças, audiência pública para tratar da difícil situação fi-
nanceira do Hospital Gedor Silveira, que corre o risco
de ter portas fechadas em trinta dias. Sugeriu sejam
convidados prefeitos e secretários de Saúde de muni-
cípios atendidos pelo hospital, bem como deputados,
para debaterem o assunto a fim de se encontrar solu-
ção para a continuidade no atendimento.

ACISSP 65 ANOS
A Associação Comercial, Industrial, Agropecuária e

Serviços de São Sebastião do Paraíso – ACISSP, co-
memorou quinta-feira (3/8), 65 anos de fundação, e
dez anos de instalação da Câmara de Dirigentes Lojis-
tas (CDL). A importância da instituição, reconhecida não
apenas em Minas Gerais, mas a nível nacional, desta-
cada no evento. O espírito empreendedor de seis be-
neméritos da cidade que se organizaram para a funda-
ção da associação, Napoleão Joele, Delson Scarano,
Rui Barbosa de Oliveira, Mário de Figueiredo Santos,
Dr. Carlos Salviano de Paula e Antônio Marcolini se
juntaram a 59 subscreventes e deram início à ACISSP,
foi destacada.

FIM DE ANO
Articulada pela ACISSP, reunião nesta semana entre

diretores da associação, empresários representantes de
cooperativas com o prefeito Marcelo Morais, tratou so-
bre preparativos para o final de ano. A proposta é unir
poder público, ACISSP e empresários para decorar pon-
tos da cidade para potencializar a atração de visitantes
durante as comemorações natalinas. A inauguração da
decoração está prevista para a segunda semana de
novembro, com apresentações culturais e artísticas.

CENSO PREVIDENCIÁRIO
O Instituto de Previdência dos Servidores do Esta-

do de Minas Gerais (Ipsemg) começa na segunda-fei-
ra (7/8) a segunda etapa do 1º Censo Previdenciário
do Regime Próprio de Previdência Social de Minas
Gerais (RPPS-MG). Nesta fase, são esperados que
cerca de 240 mil aposentados e afastados preliminar-
mente para aposentadoria vinculados ao Poder Exe-
cutivo realizem o recenseamento. O presidente do
Ipsemg, André dos Anjos, destaca que “é indispensá-
vel a participação dos inativos do Estado no Censo,
para que o Governo de Minas possa manter as infor-
mações previdenciárias atualizadas e compatíveis com
a base de dados nacional gerida pelo Ministério da
Previdência Social”.

MEMÓRIA PARAISENSE
Finda a Segunda Guerra Mundial, no dia 3 de agos-

to de 1945 (portanto há 78 anos), retornaram a São
Sebastião do Paraíso, recebidos como heróis os se-
guintes combatentes paraisenses: Afonso Carlos Pra-
do, Alexandre Sposito, Carlos Delfante, Dario Salles
Naves, Geraldo Caetano Pimenta, Geraldo Giubilei,
Hercílio Revelino, Joaquim Antônio Dimas, José
Colombaroli, José Curti, José Ferreira dos Reis, José
Fioravanti, José Silvério da Silva, Pedro Braghini, Se-
bastião Gonçalves Pimenta, Sebastião Souza Vieira e
Vivaldo Gonçalves do Nascimento. Chegaram de trem
pela Mogiana.
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F A L E C I M E N T O S
29/07 - Maria Nazaré Duarte Naves (Naná), 98 anos
30/07 - Devacir Corsi, 71 anos
31/07 - Renato Fernandes da Silva, 44 anos
31/07 - Antônio Wagner Braghini, 77 anos
31/07 - Iraci Aparecida de Oliveira Ferreira, 67 anos
01/08 - Maria Alexandrina Silva Nascimento, 66 anos
01/08 - João Neto de Souza, 93 anos
01/08 - Deolindo Antônio da Silva, 95 anos
01/08 - Benedito Ferreira da Silva, 89 anos
02/08 - Jayme Candiani, 90 anos
02/08 - Luiz Francisco da Costa, 79 anos
03/08 - Antônio Batista Leite, 76 anos
03/08 - Maria Constância V. Marcomini, 96 anos
03/08 - Sebastiana Menossi Braga, 93 anos
03/08 - Ema Bissoli da Silva, 89 anos
03/08 - Reny Pereira, 75 anos
03/08 - Ana Cândida Pereira, 94 anos
04/08 - Benedita Aparecida dos Reis, 67 anos
04/08 - Luiza Afra de Souza, 104 anos
04/08 - Sebastião Barbosa de Oliveira, 69 anos

trônico foi implementado para os mesmos países e agora o
atual governo volta a exigir a reciprocidade de vistos des-
ses países para o Brasil.

Embora essas decisões atraiam turistas ao simplificar a
entrada deles em território nacional, esse é apenas um dos
pontos que devem compor um planejamento estratégico
de políticas públicas para o setor. Esse não é o único moti-
vo pelo qual os norte- americanos não vêm ao Brasil, por
exemplo. Então, isso facilita a entrada de estrangeiros no
país, mas tem outros aspectos que desfavorecem a
competitividade do Brasil no exterior – o visto pode se um
deles –, mas não é o único. A segurança, a falta de divulga-
ção, o não planejamento de ações concretas são os piores
desafios para conseguir melhores resultados em nossa
balança

comercial da atividade turística.
Um dos maiores entraves para a expansão do turismo

internacional no Brasil é a segurança pública. Os casos de
violência noticiados pelo mundo transmitem medo às pes-
soas que se interessam em visitar o país. A segurança afe-
ta o turista que está aqui e,  principalmente, o que ainda
não chegou.

Veja os casos recentes de violência no Rio de Janeiro,
no Guarujá,  em Belo Horizonte e principalmente no Rio
Grande do Norte. Esses acontecimentos impactam
de maneira negativa a possibilidade de alcançarmos bons
resultados com a vinda de turistas internacionais ao país.
Além disso, ano a ano, perdemos a oportunidade
de enfrentarmos de frente esses e outros problemas e cons-
truir de fato um plano geral para a atividade turística brasi-
leira.

(Fonte: Hoje em Dia 03/08/23)
*Claudio Oliva Claudio Oliva é jornalista especializado em turismo

e hotelaria, pós-graduado em Turismo pela Universidade
de Barcelona, presidiu a Associação Brasileira de Jornalistas de

Turismo. Editor da Qual Viagem, colaborador em diversos portais
de turismo, é também diretor Executivo da Assimptur Assessoria

de Imprensa. Diretor Executivo da Assimptur.

AGOSTO!
Mês de agosto vem chegando
Nome de imperador derivando
César Augusto era o sucessor,
de Júlio César; este o anterior!

Mês de várias comemorações
Entre estas aos pais, atenções.
Categorias médicas, soldado,
Também o Dia do Advogado!

Traga calma às intempéries
Sem calamidades em séries
Sem tanto calor escaldante
Sem tanta tristeza reinante!

Traga ao ser a compreensão
Para entender com  exatidão
Deus, do Universo é Senhor
É seu Supremo Construtor!

María Amélia Leal
Escrivã aposentada, professora, advogada

Efetivamente, muitos são
os problemas que nos asse-
diam a existência. Dificulda-
des que não se esperam, tri-
bulações que nos espancam
mentalmente, sofrimentos
que se instalam conosco, sem
que lhes possamos calcular a
duração, desajustes que va-
lem por dolorosos constran-
gimentos.

Se aspiras a obter solução
adequada às provas que te
firam, não te guies pela rota
do desespero.

Tens contigo uma chave
bendita - a chave da humil-
dade, cunhada no metal puro
da paciência.

Perante quaisquer trope-
ços da estrada, usa semelhan-
te talento do espírito e alcan-
çarás para logo a equação de
harmonia e segurança a que
pretendes chegar.

Nada perderás, deixando
fale alguém com mais auto-
ridade do que aquela de que
porventura disponhas; nunca
te diminuirás por desistir de
uma contenda desnecessária;
em cousa alguma te prejudi-
carás abraçando o silêncio
diante de conceitos depri-
mentes que te sejam desfe-
chados; não sofrerás prejuí-
zo algum em te calando nes-
sa ou naquela questão que
diga respeito exclusivamen-

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
A CHAVE BENDITA

te às tuas conveniências e
interesses pessoais; grandes
lucros no campo íntimo te
advirão da serenidade ou da
complacência com que acei-
tes desprestígio ou preteri-
ção; jamais te arrependerás
de abençoar ao invés de re-
clamar, ainda mesmo em
ocorrências que te amarguem
as horas; e a simpatia vibra-
rá sempre em teu favor, toda
vez que cedas de ti mesmo,
em benefício dos outros.

Efetuemos os investi-
mentos valiosos de paz e fe-
licidade, suscetíveis de se-
rem capitalizados por nós,
através dos pequeninos ges-
tos de tolerância e bondade
e o esquema de trabalho, a
que a vida nos indique, ga-
nhará absoluta eficiência de
execução.

Seja na vida particular ou
portas a dentro de casa, no
grupo de serviço a que te vin-
culas ou na grande esfera
social em que se te decorre a
existência sempre que te ve-
jas à beira de ressentimento
ou revide, rebeldia ou desâ-
nimo, nunca te entregues a
semelhantes agentes destruti-
vos.

Tenta a humildade.
(Do livro Mais Perto. Autor

espiritual Emmanuel, psicográfica

Francisco Cândido Xavier).

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 184/23, Pregão Pres nº 45/23, abertura dia 18/08/23, às
08h, para “Aquisição de Fertilizante Mineral Misto (Adubo 20-00-20) formulado
com ureia para distribuição aos pequenos produtores rurais”. O edital está à
disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à
Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.Itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-mail
licitacao@Itamogi.mg.gov.br. 04/08/23 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito
Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Torna Público: 3º Termo Aditivo
ao Termo nº 125/21 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a
empresa CIDOPFER TERRAPLANAGEM E CONSTRUÇÃO EIRELI, CNPJ
05.481.622/0001-00; objeto prorrogação contratual com base no art.40, XI,
art.55, III e art. 57, II, todos da Lei nº 8.666/1993. Itamogi/MG - 04/08/23 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
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A ACISSP comemorou na
quinta-feira (3/8), os 65 anos
de sua fundação. Um evento
festivo marcou a data onde
foram celebrados também os
10 anos de instalação da CDL
(Câmara de Dirigentes Lojis-
tas) e o lançamento da
ACISSP Agro. O evento acon-
teceu na sede da associação.

A noite começou com a
apresentação do Balé Flávia
Junqueira para um grande
público que tomou as depen-
dências do Teatro ACISSP.
Em sua fala inicial, o presi-
dente da associação e da
CDL, Dr. Matheus Colomba-
roli, saldou a todos e desta-
cou a relevância e importân-
cia da instituição para o apoio
e fomento aos empreendedo-
res.

"Num tempo de tantas di-
ficuldades para empreender e
para manter as portas de em-
presas abertas, ter uma insti-
tuição que completa 65 anos
apoiando o empresário pode
ser um diferencial competiti-
vo. Por isso a relevância da
ACISSP está em ser o esteio
para a formação e qualifica-
ção dos empreendedores. Te-
mos cumprido esse papel",
analisou o presidente da
ACISSP.

Na sequência foram lem-

ACISSP comemora 65 anos de fundação

brados os seis beneméritos da
cidade que se organizaram
para a fundação da Associa-
ção Comercial e Industrial da
cidade. Napoleão Joele,
Delson Scarano, Rui Barbosa
de Oliveira, Mário de Figuei-
redo Santos, Carlos Salviano
de Paula e Antônio Marcolini
se juntaram a 59 subscreven-
tes e deram início à ACISSP.

Uma homenagem a esses
fundadores foi recebida por
Fabiano Joele que é neto de
Napoleão Joele, benemérito
que fez parte da comissão
organizadora de fundação da
ACISSP e foi o primeiro pre-
sidente da Instituição.

Na sequência foram home-
nageados os presidentes da
ACISSP. Cada um que, a seu
tempo, contribuiu com a as-
sociação. Foram lembrados
todos e receberam a homena-
gem: Pedro Henrique Zanin,
gestão 1985/1986, representa-
do pelo filho Mauro Zanin;
Plínio Valério Túzzolo, gestão
1987/1989; Walterson de
Paula Grillo, gestão 1989/
1992; Paulo Roberto de Mi-
randa, gestão 1992/1993; Le-
onardo Borges de Souza, ges-
tão 1993/1994; Ailton Rocha
de Sillos, gestão 1995/2021;
Dr. Matheus Colombaroli,
gestão 2022/2024.

Usando a palavra, Plínio
Túzzolo se emocionou com a
homenagem e agradeceu o
reconhecimento. Ele que atu-
almente mora em São Luís,
capital do Maranhão, veio a
Paraíso especialmente para a
comemoração dos 65 anos da
ACISSP. "Quando fui presi-
dente da associação estava no
meu auge profissional e pu-
demos enfrentar os desafios
da época e fazer grandes con-
quistas para a ACISSP", lem-
brou.

Walterson Grillo e Paulo
Miranda lembraram das ações
desenvolvidas, uma delas a
mudança da sede da ACISSP
da rua Pimenta de Pádua para
o local onde ela funciona
hoje.

Ailton Sillos destacou a
convergência das ações que
possibilitaram a ACISSP che-
gar ponto de excelência atu-
al. "O fruto do trabalho de
cada um que vemos prospe-
rar hoje com a nova diretoria.
Parabéns a todos que fazem
parte dessa história", concluiu
Sillos.

O presidente da Federami-
nas (Federação das Associa-
ções Comerciais e Empresa-
riais de Minas Gerais), Valmir
Rodrigues e o presidente da
FCDL (Federação das Câma-

Um evento cheio de homenagens marcou a data de fundação da associação,
comemorou os 10 anos de instalação da CDL e o lançamento da ACISSP Agro

ras de Dirigentes Lojistas de
Minas Gerais), Frank Sinatra
Santos Chaves, não puderam
comparecer ao evento, mas
enviaram vídeos parabenizan-
do tanto a ACISSP quanto a
CDL pelas comemorações
importantes em suas históri-
as, destacando a associação
como uma referência nacio-
nal.

Na sequência aconteceu o
lançamento da ACISSP Agro.
O diretor de Agronegócios da
associação, Gilson de Souza,
apresentou o trabalho já de-
senvolvido. Em sua fala, des-
tacou a atuação no fortaleci-
mento do agro com ações

direcionadas ao setor.
"Reconhecendo a impor-

tância do agronegócio como
principal fator de desenvolvi-
mento regional, demos início
a este grande empreendimen-
to apoiado pelos princípios de
sustentabilidade, proteção do
meio ambiente, desenvolvi-
mento social e boas práticas
de gestão e governança. Com
foco nos profissionais da ca-
deia produtiva do agronegó-
cio, no produtor rural, na
agregação de valor aos seus
produtos e na valorização da
sua origem, a ACISSP Agro
surge para fortalecer a região
de Paraíso com atuação

dedicada ao setor", comentou
Gilson.

Ao final foi descerrada pla-
ca de comemoração à data.
"Reconhecemos o passado e a
história da ACISSP, mas man-
temos a visão clara nos objeti-
vos a serem atingidos e na ex-
celência que estamos trabalhan-
do para colocarmos a associa-
ção", concluiu o presidente Dr.
Matheus Colom-baroli.

As comemorações de ani-
versário da ACISSP seguem
durante todo o mês de agosto
e a programação completa
pode ser conferida nas redes
sociais da associação.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Diretoria atual da ACISSP homenageia os Presidentes de gestões anteriores

Placa comemorativa marca os 65 anos da ACISSP e 10 anos da CDL

Fabiano Joele recebe uma homenagem ao avô, Napoleão Joele, que
compôs comissão fundadora e foi o 1º Presidente da ACISSP em 1958

Balé Flávia Junqueira apresentou números que abrilhantaram a noite e encantaram os presentes

FOTOS: Damião
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A ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agro-
pecuária e de Serviços de
São Sebastião do Paraíso) e
a Federaminas (Federação
das Associações Comerciais
e Empresariais de Minas Ge-
rais) realizam na próxima
terça-feira (8/8), a etapa Su-
doeste/Centro-Oeste do cir-
cuito E-Minas 2023 - Negó-
cios e Oportunidades. O en-
contro será na sede da asso-
ciação.

O E-Minas é um roteiro de
10 encontros regionais pro-
movidos pela Federaminas e
a etapa do Centro-Oeste e Su-
doeste acontecerá em Paraíso.
Seu objetivo é reunir lideran-
ças empresariais da região e
discutir o desenvolvimento de
Minas e a efetiva participação
das Associações Comerciais
na construção de novas opor-
tunidades para o empreen-

dedorismo local, regional e
estadual.

O circuito tem como foco
o desenvolvimento de negó-
cios, análise territorial das
oportunidades de investimen-
tos e potenciais parceiros para
auxiliar na atração de recur-
sos para a região do qual
estamos inseridos. Será um
dia inteiro de reuniões e pai-
néis voltados para os temas
base do evento.

De manhã, a partir das 9h,
acontece o encontro das lide-
ranças empresariais e políti-
cas, locais e regionais, com os
representantes da Secretaria
de Estado de Desenvolvimen-
to Econômico, onde o tema a
ser debatido é o crescimento
da economia mineira passan-
do pelas associações comer-
ciais e empresariais.

Nesse painel será discuti-
do o desenvolvimento do Es-

Encontro será a oportunidade de os empresários locais apresentarem suas demandas e sugestões
diretamente aos representantes do Governo de Minas Gerais para melhorar o ambiente de negócios

tado, de maneira inclusiva
para a adoção de mecanismos
de convergência com as
potencialidades locais e rever
melhorias nas ações já im-
plementadas por órgãos do
executivo mineiro.

Nesse painel é fundamen-
tal a participação do empre-
sário local para apresentação
de sugestões e temas que dis-
cussão que possam atender as
demandas que existem no se-
tor produtivo da cidade e da
microrregião. Desde estradas
e rodovias que precisem de
manutenção e obras, até as
questões tributárias poderão
ser discutidas na oportunida-
de.

No período da tarde ocor-
re um encontro com os repre-
sentantes das ACE's das regi-
ões Sudoeste e Centro-Oeste,
com o objetivo de treinar e ca-
pacitar os presentes para a

projeção das associações na
geração de negócios, com o
fortalecimento do sistema
associativista, representando
e defendendo as micro e pe-
quenas empresas em suas ne-
cessidades.

E para fechar o evento,
acontecerá à noite uma pales-
tra gratuita, aberta aos associ-
ados ACISSP e demais empre-
sários da cidade, com o tema
"O papel do vendedor no sé-
culo XXI", com Ciro Bottini,
que é apresentador do progra-
ma de vendas na TV Shop
Time e é considerado, atual-
mente, o melhor e mais famo-
so vendedor televisivo do país.

O encontro E-Minas inte-
gra o calendário de comemo-
rações dos 65 anos de funda-
ção da ACISSP. Mais infor-
mações podem ser obtidas nas
redes socais da associação.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Jovens cafeicultores passam
por capacitação em Paraíso

Projeto “Fazedores de Café Campo” ofereceu aulas sobre cultivo,
análise e barismo para estimular a sucessão familiar nas fazendas de café

Por Ralph Diniz

O café é uma das bebidas
mais consumidas no mundo,
mas também uma das mais
complexas e desafiadoras. Por
trás de cada xícara, há uma
história de trabalho, dedica-
ção e paixão. Uma história
que envolve gerações de fa-
mílias que se dedicam ao cul-
tivo do grão e que enfrentam
as dificuldades e as oportuni-
dades do mercado. Para valo-
rizar essa história e estimular
a sucessão familiar nas fazen-
das de café, a Nescafé e a
cafeteria Sala Café realizaram
o projeto “Fazedores de Café
Campo”, que capacitou 43
jovens filhos de agricultores
em São Sebastião do Paraíso.
Durante uma semana, os par-
ticipantes aprenderam sobre
o cultivo, a análise e o bari-
smo do café, além de conhe-
cerem as tendências e as exi-
gências do mercado de café
especial.

O projeto nasceu em 2019,
com o objetivo de suprir uma
necessidade percebida pela
Nestlé na sua rede de cafei-
cultores em relação às novas
gerações. Segundo a empre-
sa, a ideia é estimular um cul-
tivo mais sustentável e de
máxima qualidade, além de
auxiliar na manutenção pro-
dutiva, melhorando o cenário
de sucessão familiar nas fa-
zendas de café. “Consegui-
mos conectar jovens e fazer
com que eles entendam to-
das as possibilidades dentro
da cadeia do café, além de
inspirar novas gerações que
transformam suas comuni-
dades”.

Na quarta edição do
“Fazedores de Café Campo”,
realizada com o apoio da As-
sociação Comercial, Industri-
al, Agropecuária e de Servi-
ços de São Sebastião do Pa-
raíso (Acissp), os participan-
tes tiveram aulas sobre culti-
vo, análise multissensorial
dos grãos e técnicas de
barismo. Os jovens têm entre
18 e 29 anos e são filhos de
cafeicultores do Sul e Sudo-
este do estado.

Um dos idealizadores do
projeto é Diego Gonzales,
fundador do “Fazedores de
Café” e proprietário da
cafeteria “Sofá Café”. Ele
conta que firmou uma parce-

ria com a Nescafé e começou
a pensar como levar o projeto
para o campo, com o objetivo
de trabalhar com os filhos dos
produtores para mantê-los no
cultivo do café. “Queremos
ajudar os jovens a entenderem
o café que suas famílias pro-
duzem e melhorar a sua qua-
lidade. Trouxemos os melho-
res profissionais que temos e
viemos a campo”, declara.

O idealizador explana que
o projeto é voltado para os
jovens por entender que essa
é a geração que está tentando
mudar os conceitos da cafei-
cultura dentro das fazendas,
apresentando aos pais as ino-
vações e exigências no novo
mercado mundial de café. Ele
entende que o “Fazedores de
Café” lida com legados fami-
liares que muitas vezes têm
mais de 100 anos de história
e que, por isso, busca chegar
à nova geração com muito res-
peito ao passado, mas sempre
direcionando para o futuro.

“Eles estão pegando um
negócio que já funciona, vem
há anos sendo praticado e nós
não devemos desmerecer o
trabalho de quem veio antes.
Se a família tem aquela terra
é porque alguém conquistou
aquilo e manteve. Então, nós
temos que somar, agregar para
que eles consigam qualidade
e sustentabilidade. Mas, é um

faz a diferença na vida de cada
aluno”, afirma.

Ela ainda destaca o papel
do projeto “Fazedores de
Café” de manter o jovem no
campo, dando continuidade
ao trabalho de suas gerações
anteriores. “A nossa ideia é
mostrar para eles todas as op-
ções existentes no mercado,
principalmente no mercado de
café especial. Eles têm todas
as etapas da trajetória do café,
desde a lavoura até chegar à
xícara. Então, eles entendem
que podem ter uma profissão
no café. Eles podem fazer cur-
sos, se capacitar e continuar
tocando a fazenda da família.
Eles podem levar isso de uma
outra maneira que, às vezes,
ainda não tinham enxergado”,
explica a especialista.

Um dos participantes do
projeto foi Julia Damasceno,
22 anos, estudante de agrono-
mia e filha de cafeicultores da
cidade de Ilicínea. A jovem
declara que a família ainda
não trabalha com café espe-
cial, entretanto, ela espera
implantar o novo método na
fazenda assim que voltar para
casa. “Participar do projeto
foi muito importante para
mim, porque eu vou poder le-
var aos meus pais e para ou-
tros produtores da minha ci-
dade a importância de se pro-
duzir um café de qualidade

para ser comercializado. Meu
pai produz café há 30 anos, e
ele não produz café especial.
Mas, a partir do conhecimen-
to que adquiri aqui, vou che-
gar lá e ajudá-lo nesse senti-
do. Quero levar o nome do
meu pai para o mundo intei-
ro”.

O vice-presidente da
Acissp, Marcelo de Pádua,
também esteve presente na
cerimônia e elogiou o proje-
to. Ele disse que a Acissp é
uma associação que abrange
o agronegócio de forma es-
pecial e que, por isso, acaba
de criar uma bandeira para
trazer mais vitalidade para o
setor na região: o Acissp
Agro. “A cafeicultura faz a
diferença dentro do nosso
setor e hoje é um momento
muito especial. A Acissp,
quando visualizou esse pro-
jeto, decidiu abraçá-lo e tor-
nou pública a palestra que
seria ministrada apenas para
os formandos, oferecendo a
todos a oportunidade de ad-
quirir o conhecimento ofere-
cido pela Mariana Proença.
Foi uma palestra que deixa a
vontade para o produtor ino-
var e trazer cada vez mais o
formato especial para o seu
produto. Foi muito especial,
porque queremos fortalecer
cada vez mais o nosso setor”,
conclui.

desafio, porque eles têm que
chegar em casa e mostrar que
aquilo que vinha feito até en-
tão não é mais aceito, ou é
pouco produtivo e pode ser
melhorado”, explica.

Gonzalez ainda revela que
ficou impressionado com a
turma de São Sebastião do
Paraíso, que superou as suas
expectativas. Ele diz que é
uma região que tem um pou-
co mais de acesso à informa-
ção e que os jovens demons-
traram compromisso com o
projeto. “Foi muito gratifican-
te para nós poder trabalhar
com essa turma de São Sebas-
tião do Paraíso, ela superou as
nossas expectativas. É uma
região que tem um pouco mais
de acesso à informação. Foi
sensacional ver o compromis-
so deles com o projeto”.

O idealizador do projeto
também destaca que os jovens
da região estão mais preocu-
pados com a questão da
sustentabilidade do negócio
do que apenas com a qualida-
de. “Eles não estão tão preo-
cupados em ter um café de 95
pontos, eles querem saber se
o café é bom para as práticas
ambientais, se vai garantir
renda para a família e as futu-
ras gerações e se eles conse-
guirão colocar o seu produto
no mercado e dar continuida-
de ao legado herdado de seus

pais e avós. E esse tipo de pre-
ocupação é muito mais cons-
trutiva do que buscar cega-
mente uma pontuação. Acho
isso muito legítimo, honroso
e fico muito feliz de ver esse
tipo de reação dessa moçada
que está assumindo o café”,
acrescenta Gonzales.

A formatura da turma
ocorreu na manhã de sexta-
feira, 4, no Teatro  Acissp.  A
cerimônia de conclusão do
projeto contou com uma pa-
lestra de Mariana Proença,
jornalista, consultora, cura-
dora e especialista em café.
Ela falou aos presentes sobre
o atual momento da com-
moditie no mundo, os desafi-
os para o futuro e a importân-
cia de se buscar a qualifica-
ção do produto e inseri-lo em
um mercado cada vez mais
exigente.

Ao Jornal do Sudoeste, a
jornalista diz que é um prazer
estar entre os jovens produto-
res e dividir o seu conheci-
mento com eles. “Quando eu
comecei, muitas pessoas me
ajudaram e me ensinaram. Foi
assim que entendi mais sobre
o mercado de café. Então, es-
ses momentos são uma conti-
nuidade de um trabalho que
foi feito comigo lá atrás. Eu
faço questão de fazer parte
disso e multiplicar esse co-
nhecimento, porque eu sei que

ACISSP E FEDERAMINAS realizam
E-MINAS na próxima terça-feira
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Por Ralph Diniz

Na quinta-feira, 3, a 2ª
Delegacia Regional de Polí-
cia Civil de São Sebastião do
Paraíso deflagrou a “Opera-
ção Anjos da Guarda”, com
o objetivo de cumprir man-
dados de prisão preventiva e
de busca e apreensão contra
um homem suspeito de abu-
sar da própria filha, de 10
anos.

As investigações tiveram
início na terça-feira, 1° de
agosto, quando a Polícia Fe-
deral, em parceria com a

Polícia Civil de Paraíso prende
suspeito de estuprar a própria filha

Homem produzia material pornográfico da menor. Ação fez parte da “Operação Anjos da Guarda”, da Polícia Federal

Polícia Civil, identificou
que o suspeito, de 40 anos,
estava efetuando downloads
de arquivos de vídeos e fo-
tos contendo pornografia
infantil. As agências de in-
teligência da PF e da PCMG
rastrearam os acessos até a
residência do indivíduo em
Paraíso.

Além disso, foram en-
contradas imagens do sus-
peito praticando atos libidi-
nosos contra a própria filha,
que foram filmadas por ele
próprio.

Os vídeos e fotografias fo-

ram encaminhadas à Polícia
Civil, e os investigadores ime-
diatamente iniciaram diligên-
cias que resultaram na identi-
ficação e localização do sus-
peito.

Responsável pelo caso, o
Delegado Rafael Gomes in-
forma que solicitou a prisão
preventiva do investigado,
além de mandados de bus-
ca e apreensão em sua resi-
dência, os quais foram ex-
pedidos pelo Poder Judici-
ário.

Durante a operação, além
da prisão do homem, foram

apreendidos um aparelho ce-
lular, um computador e peças
de roupa da vítima, que com-
provam ser ela a pessoa que
aparece nas imagens porno-
gráficas.

Ainda segundo o Delega-
do Gomes, o investigado foi
indiciado pelos crimes de es-
tupro de vulnerável, produção
de pornografia infantil e di-
vulgação de pornografia. Ele
foi conduzido à Regional e,
em seguida, levado ao presí-
dio local. O caso continua
sendo investigado pela Polí-
cia Civil.

Em Paraíso compra-se gás de cozinha,
botijão de 13 quilos por R$ 75,00

Sebastião Tadeu Ribeiro

O Jornal do Sudoeste rea-
liza periodicamente o levan-
tamento de preços de combus-
tíveis em São Sebastião do
Paraíso, incluindo também o
gás de cozinha GLP botijão de
13 quilos.

Nesta sexta-feira 4 de
agosto, o JS realizou o levan-
tamento de preços do gáss em
vários estabelecimentos co-
merciais que revendem este
produto de extrema necessi-
dade de consumo.

Foi constatado que o pre-

Diferença de preço do botijão de gás entre
revendedores chega a R$ 25, em Paraíso

ço mais barato em Paraíso,
botijão de 13 quilos para o
consumidor ir buscar no local
de revenda, é de R$ 75,00 e
para ser entregue em domicí-
lio custa R$ 85,00.

O mais caro para o consu-
midor ir buscar no local da
compra custa R$ 100, e pra
ser entregue também R$
100,00. A diferença de preço
de um estabelecimento co-
mercial para o outro, para o
consumidor ir buscar no local
da compra ? de R$ 25, e para
ser entregue a diferença de
preço é de R$ 15,00.

O vereador Lisandro José
Monteiro protocolou na Câ-
mara Municipal, sexta-feira
(4), ofício dirigido ao presi-
dente José Luiz das Graças,
solicitando seja marcada au-
diência pública para tratar da
difícil situação financeira do
Hospital Gedor Silveira, con-
forme divulgado pelo presi-
dente do Conselho Diretor e
Curador daquela instituição,
Fernando Montans Alvaren-
ga.

Lisandro pondera que o
Gedor Silveira atende “não só
o município de São Sebastião
do Paraíso, mas muitos ou-
tros”, o que motivou solicitar
no ofício sejam convidados
prefeitos e secretários de Saú-
de de municípios que enviam
pacientes para atendimento
naquele hospital, possam es-

Lisandro solicita
audiência pública

para tratar da
situação do Hospital

Gedor Silveira
tar presentes, para debater a
situação.

“Peço também que envie
ofícios para todos os deputa-
dos que representam a região,
solicitando que compareçam
à audiência, e a mesma possa
ser marcada para uma sexta-
feira à noite, quando referidas
autoridades estão em suas re-
giões, para que todos juntos
possamos encontrar uma so-
lução para que o hospital con-
tinue aberto, dando atendi-
mento a todos que precisam”.

Lisandro também solicita
seja convidada a diretoria do
Gedor Silveira a comparecer
e que apresentem balancetes
dos últimos seis meses para
serem avaliados. “A situação
é grave, de grande importân-
cia e quer solução imediata”,
destaca.

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE
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A ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agro-
pecuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso) articu-
lou a realização de uma reu-
nião com empresários e repre-
sentantes de cooperativas da
cidade com o prefeito, Mar-
celo Morais. O tema discuti-
do foi a preparação da cidade
para o final de ano.

A proposta é unir o poder
público, a ACISSP e os em-
presários locais para decorar
pontos da cidade e receber
turistas, a fim de potencializar
a atração de visitantes duran-
te as comemorações natalinas.
Um dos pontos é a possibili-
dade do estabelecimento de
parcerias público-privadas
para a decoração de espaços
comuns, como praças, aveni-
das e rotatórias.

O objetivo é reforçar o
protagonismo da cidade como
polo atrativo de consumido-
res da região para movimen-
tar o comércio e a economia
locais. A inauguração da de-
coração natalina aconteceria
na segunda semana de novem-
bro, quando também teria iní-
cio a programação de apre-
sentações culturais e artísticas
de final de ano.

ACISSP organiza reunião de empresários e prefeito
para discutir os eventos de final de ano em Paraíso

No modelo proposto a
ACISSP intermediará a apre-
sentação das propostas das
empresas interessadas e a
aprovação dos projetos junto
à Prefeitura. Cada empreen-
dedor ou cooperativa partici-
pante poderá definir a sua pró-
pria ação, seja a decoração de
uma praça, avenida ou rota-
tória, ou mesmo um elemen-
to decorativo a ser fixado em
algum ponto de Paraíso. Após
a apresentação do plano de
execução, o executivo muni-
cipal analisará a viabilidade e
demais regras e leis que re-
gem esse tipo de parceria.

Durante o encontro o pre-
feito Marcelo Morais desta-
cou que a Prefeitura está aber-
ta a esse tipo de parceria e que
já solicitou a confecção de um
decreto para regulamentar a
ação e que a iniciativa é mui-
to bem vista, uma vez que o
envolvimento de mais pesso-
as e empresas possibilita que
nossa cidade se referencie
como um centro comercial da
região.

Marcelo Morais destacou
também que a prefeitura já
está buscando também formas
de envolvimento da comuni-
dade na decoração natalina e

Reunião propôs a organização da decoração de natal dos pontos principais da cidade e a programação de eventos e apresentações de final de ano

novas formas de incrementar
os enfeites de final de ano em
Paraíso.

"Já solicitei ao secretário
de Educação, Lucas Cândido,
que as escolas municipais ini-
ciem um trabalho com os alu-
nos em sala de aula para a
confecção de enfeites de na-
tal utilizando material rea-
proveitável e estamos bus-
cando fornecedores de enfei-
tes e elementos inovadores
para a data", destacou Mo-
rais.

Outro ponto discutido na
reunião foi o início da progra-
mação de Natal e inauguração

da decoração. Ficou acertado
que irá começar na segunda
semana de novembro com a
chegada do Papai Noel. Isso
garantiria uma maior duração
da programação de final de
ano da cidade e mais tempo
para que os moradores de ou-
tros municípios pudessem vir
visitar o município.

Participaram da reunião
com o prefeito Marcelo Mo-
rais na sede da ACISSP repre-
sentantes das cooperativas
Unimed, Coopercitrus, Uni-
cred Evolução, Sicoob Nosso-
credito, Sicoob Paraisocred e
Sicredi das Culturas, e das

empresas Nova América Ar-
mazéns Gerais, Univox, Net-
speed e Avançar. Uma nova
data foi agendada, 11 de agos-
to, para que os empresários e
representantes interessados
possam apresentar suas pro-
postas e decoração e ações
na cidade durante o final do
ano.

As empresas que quiserem
aderir ao projeto e também
decorar algum ponto da cida-
de podem entrar em contato
com a ACISSP através do te-
lefone/WhatsApp: (35) 3539-
4400.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Por Ralph Diniz

Em resposta a denúncias
recentes de que a Prefeitura
de São Sebastião do Paraíso
estaria recolhendo cães e os
abandonando na cidade vizi-
nha de Itamogi, autoridades
locais que atuam na causa dos
cuidados e da defesa dos di-
reitos dos animais negaram
veementemente a veracidade
das alegações. A informação,
que ganhou força principal-
mente entre protetores e ati-
vistas, teve origem de supos-
tas testemunhas oculares do
fato.

As alegações indicavam
que um caminhão da Prefei-
tura havia recolhido cães em
diferentes pontos da cidade,
como no Estádio Municipal
Irmãos Capatti, em frente à
Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) e em algumas
praças públicas, provocando
revolta e indignação dos po-
pulares.

Contudo, a informação foi
desmentida. Luciano Santana,
responsável pelo Departa-
mento Municipal de Contro-
le de Zoonoses, nega as ale-
gações. “Em nenhum momen-
to a Prefeitura recolheu ani-
mais de rua de São Sebastião
do Paraíso, os colocou em um
caminhão e os soltou em tre-
cho de cidade alguma”.

O servidor ainda aponta

quem poderiam ser as pesso-
as que criaram e espalharam
o que ele afirma ser um “boa-
to”. “Desde o começo da ges-
tão da atual administração, o
nosso departamento, junta-
mente com a Secretaria de
Meio Ambiente, tem atendi-
do a muitas denúncias, tanto
de maus tratos, como de pes-
soas que são acumuladoras de
animais... E por atender a es-
sas denúncias, causamos cer-
to desconforto a esses cuida-
dores, que passam a inventar
histórias que não existem”,
diz o coordenador do depar-
tamento responsável pelo ca-
nil municipal.

Santana também esclarece
a situação do transporte de
animais com o caminhão, ex-
plicando que era parte de uma
feira de adoção. “O que acon-
teceu neste mês que alguma
pessoa pode ter visto os ca-
chorros em cima de um cami-
nhão foi por causa da nossa
feira de adoção realizada no
bairro São Judas. Nós leva-
mos os cães para a feira em
um veículo. Os que foram
adotados, seguiram com os
seus novos tutores, já os ou-
tros voltaram para o canil
municipal”, conclui.

Juliano Reis (Biju), vere-
ador e membro da Comissão
de Defesa dos Direitos dos
Animais da Câmara de Paraí-
so, ecoa a indignação de

Santana. “Isso é uma grande
mentira. E o que me deixa
mais chateado, é o fato de al-
gumas pessoas espalharem a
notícia antes de verificar se
tudo procede”.

O vereador também escla-
rece que a Prefeitura recolheu,
sim, um animal de rua no
Campão, porém, a ação foi
necessária uma vez que ele
apresentava comportamento
agressivo. “A única interven-
ção que houve, foi do recolhi-
mento de um cão que estava
avançando em algumas pesso-
as no Campão enquanto as
mesmas faziam suas caminha-
das, inclusive mordeu duas
pessoas lá. No intuito de pre-
servar a integridade física das
pessoas e a vida do animal, ele
foi remanejado para o canil.
Uma pessoa maldosa poderia
querer ‘fazer justiça com as
próprias mãos’ e agredir o
cãozinho ou até matá-lo”, ex-
plica.

Além disso, Biju desta-
cou as realizações recentes
da administração na defesa
dos direitos dos animais.
“Nossa administração trou-
xe o que na história de Para-
íso nenhuma outra fez. Fo-
ram mais de cinco mil cas-
trações, com medicações,
vermifugação e todo supor-
te necessário, totalmente
gratuito para nossos ani-
mais. Iniciamos neste ano de

2023 um marco histórico,
um programa de vacinação
polivalente (V8), com mais
de 2 mil imunizações. E este
ano ainda, junto com meu
parceiro da causa, o verea-
dor Marcão [Marcos Antô-
nio Vitorino, presidente da
comissão], com o apoio do
deputado Noraldino e o pre-
feito Marcelo Morais, lutare-
mos por mais castrações para
o controle populacional de
animais de Paraíso, sem con-
tar o belo projeto do Execu-
tivo para gestão animal que
tramita na Câmara atualmen-
te,” finaliza o vereador.

Em meio à controvérsia, a
reportagem entrou em conta-
to com a Prefeitura de Ita-
mogi, a fim de saber se havia
denúncias de abandono de
animais no trevo que dá aces-
so à cidade. O coordenador
epidemiológico do município,
Rodrigo Calzavara, declara
que a informação de abando-
no não chegou até o setor e
que, tanto ele quanto outros
servidores da Vigilância em
Saúde, não perceberam ne-
nhuma movimentação de cães
no trecho apontado pelos su-
postos denunciantes. “Eu
mesmo passo pelo trevo todos
os dias, e nunca vi nada nesse
sentido. Também não perce-
bemos o aumento de animais
de rua aqui na cidade. Só tem
os nossos”, esclarece..

Denúncia veiculada nas redes sociais afirma que Prefeitura de
Paraíso recolhia cães de rua e os abandonava no trevo de Itamogi

Autoridades da causa animal
desmentem rumores
de abandono de cães
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Por Ralph Diniz

Quem passou nos últimos
dias pelo Largo São José, na
região central de São Sebas-
tião do Paraíso, deve ter no-
tado uma diferença na paisa-
gem local. Isso porque três
grandes árvores que existiam
na praça tiveram que ser cor-
tadas pela Prefeitura. A situa-
ção gerou comoção em popu-
lares.

Diante do fato, o Jornal do
Sudoeste entrou em contato
com o secretário municipal de
Meio Ambiente, Renan Jorge
Preto, que explicou que, ape-
sar da beleza e da sombra dos
três exemplares “Sete Copas”
centenários, eles estavam
mortos e precisaram ser remo-
vidos para não causar proble-
mas à comunidade.

O secretário reconhece o
impacto visual causado com
a remoção das árvores, con-
tudo, ele afirma que o risco
de acidentes na praça preocu-
pava a administração. Há al-
guns anos, uma árvore em si-
tuação semelhante caiu no
Parque da Lagoinha após uma
forte ventania que acabou
atingindo veículos, que fica-
ram destruídos. “Elas eram
muito grandes e antigas, mas,
quanto mais tempo a árvore

Árvores centenárias são
removidas do Largo São José

Segundo a Secretaria de Meio Ambiente, exemplares estavam mortos e poderiam causar acidentes. Novas árvores serão plantadas no local

morta passa em pé, mais exis-
te o risco de queda, pois a
madeira apodrece e pode cau-
sar um acidente sério, visto
que as árvores estavam em um
bairro completamente ocupa-
do e que tem bastante movi-
mento de pedestres, no ponto
de ônibus e de crianças e ado-
lescentes que vão para a es-
cola. O motivo da retirada foi
a precaução”, explica.

Além dos riscos, Preto es-
clarece que as árvores remo-
vidas já não cumpriam mais

as suas funções ambientais,
como, por exemplo, melhorar
a umidade do ar, retirar gás
carbônico da atmosfera e de-
volver oxigênio, abrigar a
fauna e, no caso da zona ur-
bana, de embelezar o espaço.

E essa não foi a primeira
vez que árvores centenárias
precisaram ser removidas do
Largo São José. Segundo o
servidor, no ano passado, du-
rante o período chuvoso, a
secretaria de Meio Ambiente
chegou a realizar o corte duas

árvores mortas naquele local
depois que moradores próxi-
mos alertaram a Prefeitura
sobre o risco de queda.

Questionado se uma pos-
sível falta de manutenção nos
últimos anos poderia ter sido
a causa da morte dessas e de
árvores de outras praças de
Paraíso, o secretário afirma
não acreditar na hipótese, ape-
sar de ainda não ter identifi-
cado o problema que levou à
derrubada das espécies. “Não
vou falar que não tivemos

mortes dessa natureza, mas se
morreram, foram poucas.
Nesses casos, o que costuma
matar por falta de manuten-
ção é a erva de passarinho,
mas nós temos poucos casos
assim na cidade. Tem alguma
praça que pode ter árvore com
ervas, como na praça do ce-
mitério, mas nem toda erva é
danosa. Sobre a morte das ár-
vores do Largo São José, ain-
da não podemos afirmar que
foi uma doença que atingiu
todas de uma vez ou, então,

se foi até um envenenamen-
to, já que as três morreram de
uma vez. É pouco provável,
mas não podemos descartar”,
afirma o responsável pela pas-
ta.
O secretário também faz ques-
tão de tranquilizar a popula-
ção a respeito da ausência de
vegetação no Largo São José.
De acordo com Preto, a inten-
ção da secretaria de Meio
Ambiente é fazer o plantio de
novas árvores nos locais onde
as antigas árvores estavam
logo no início do período chu-
voso, provavelmente no mês
de outubro. Assim, conforme
explica, não há risco de os
novos exemplares morrerem
por falta de água. “Essa é a
estação propícia para a pega
da muda”.
Por se tratar de uma praça, a
ideia da secretaria é plantar
três espécies variadas, sendo
pelo menos um ipê e uma ár-
vore frutífera. “Temos condi-
ções e área para termos gran-
des árvores. Vamos ter, tam-
bém, um exemplar de fruta,
que não necessariamente pre-
cisa ser tão grande, mas que
possa produzir frutos para a
população e para a fauna lo-
cal. Estamos pensando em
uvaia, pitanga ou amora”,
conclui.

Árvores foram cortadas e estão sendo retiradas por servidores da Secretaria de Obras desde o início da semana

Divulgação

Praça dos Expedicionários, merece melhorias e demais merecidas honrarias que façam exaltar
a saga vivida pelos saudosos ex-combatentes paraisenses na Segunda Guerra Mundial

Sebastião Tadeu Ribeiro

Em São Sebastião do Para-
íso, no Bairro Mocoquinha,
existe um logradouro público,
entre a Av. Angelo Calafiori,
Rua Braz de Bello e Rua San-
to Antônio, que se trata da
“Praça dos Expedicionários”.
A denominação foi em justa
homenagem aos dezoito
paraisenses que integraram he-
roicamente a FEB (Força Ex-
pedicionária Brasileira), envi-
ados para o campo de batalha
na Itália, durante a Segunda
Guerra Mundial, em sua fase
final, nos anos 1944 /1945. A
vitória final foi comemorada
em 25 de maio de 1945.

Na Praça dos Expedicionários
ainda faltam elementos que

façam exaltar a saga por eles vivida

O Jornal do Sudoeste tem
orgulho e prazer de relacionar
a população de São Sebastião
do Paraíso, os nomes dos de-
zoito heróis e vitoriosos
paraisenses que foram envia-
dos para o campo de batalha
na Itália, os saudosos, Afon-
so Carlos Prado, Alexandre
Spósito, Antônio Formagio,
Carlos Delfante, Dario Salles
Naves, Geraldo Caetano Pi-
menta, Geraldo Giubilei, Her-
cílio Rivelino, Joaquim Antô-
nio Dimas, José Colombaroli,
José Curti, José Ferreira dos
Reis, José Fioravanti, José
Francisco Pimenta de Pádua,
José Silvério da Silva, Pedro
Braghini, Sebastião Pimenta

Gonçalves, Sebastião Souza
Vieira e Vivaldo Gonçalves
do Nascimento.

No dia 17 de outubro de
1972, na gestão do então pre-
feito Dr. Luiz Ferreira
Calafior foi inaugurado o
“Monumento aos Pracinhas
Paraisenses”, monumento
este em forma de taça, em
homenagem aos ex-comba-
tentes. No neste evento come-
morativo, discursou o saudo-
so ex-combatente, José
Colombaroli.

Em abril de 1992 foi inau-
gurada a reforma da referida
Praça, na gestão do então Pre-
feito, o saudoso Waldir
Marcolini, deixou de existir o

monumento ali erigido, sen-
do substituído por uma mureta
com o nome dos dezoito pra-
cinhas. Infelizmente o local
não faz jus à memória dos
nossos heróis conterrâneos,
pois na Praça dos Expedicio-
nários ainda faltam elementos
que façam exaltar a saga por
eles vivida.

Urge que algo possa ser
feito naquele local, já que os
nossos Pracinhas voltaram
vitoriosos, combatendo um
inimigo aguerrido e experien-
te na arte da guerra.

Já se disse alhures: “Cons-
pira contra a própria grande-
za, o povo que não cultua seus
feitos heroicos”.

O governador Romeu Zema
participou, nesta quinta-feira (3/
8), em Belo Horizonte, da aber-
tura do Timber Talks, evento
destinado a debater economia
verde, ESG e estratégias de car-
bono. De acordo com o gover-
nador, Minas lidera, no Brasil,
o desenvolvimento da economia
verde por meio de políticas pú-
blicas bem definidas.

"Estamos entrando numa
nova era. Essa preocupação com
o carbono passa a ser uma exi-
gência mundial. O Brasil está
muito bem posicionado em ter-
mos de área, insolação e recur-
sos. Em Minas Gerais temos
feito tudo que é possível para
que o Estado surfe na onda da
transição energética, gerando
bem-estar para os 20 milhões de
mineiros", explicou.

Zema ressaltou que o Gover-
no de Minas está atento às mu-
danças. Ele lembrou que Minas
foi primeiro estado da América
Latina a aderir à campanha Race
to Zero, iniciativa global para
neutralizar emissões líquidas de
gases de efeito estufa até 2050.

Em 2021, o governador e a
embaixadora do Reino Unido,
Stephanie Al-Qaq, renovaram o
acordo para impulsionar o de-
senvolvimento verde em Minas.
A ideia é que com a ajuda de
Minas o mundo reduza as emis-
sões em 50% até 2030, confor-
me o Relatório Especial do
IPCC sobre o Aquecimento
Global de 1,5°.

Em 2022, a Fundação Esta-
dual do Meio Ambiente (Feam)
iniciou a elaboração do Plano
Estadual de Ação Climática,
que define ações e metas de re-
dução de emissões.

ENERGIA LIMPA
Geração de energia limpa foi

outro destaque apresentados
pelo governador. Minas Gerais
atingiu o marco histórico de 6
Gigawatt (GW) de geração de
energia fotovoltaica em opera-
ção em junho. O resultado al-

Governo de Minas
apresenta ao setor

florestal ações para
o desenvolvimento
da economia verde
Estado tem a maior área cultivada de

florestas plantadas e ocupa a liderança
na geração de energia fotovoltaica

cançado consolida Minas como
gerador de cerca de um quinto
da energia solar produzida em
todo o país, de acordo com o le-
vantamento da Aneel. Hoje, os
853 municípios de Minas têm
módulos fotovoltaicos gerado-
res de energia solar.

De acordo com Zema, todas
as iniciativas implementadas
em Minas no processo de
descarbonização atraem inves-
timentos e geram empregos.
"Melhoria de vida. É isso que
queremos para o mineiro", afir-
mou.

FLORESTA PLANTADA
O governador também men-

cionou a importância das flores-
tas plantadas para o sequestro de
carbono. Minas possui a maior
área cultivada de florestas plan-
tadas do Brasil, totalizando 2,3
milhões de hectares de flores-
tas cultivadas, presentes em
mais de 803 municípios. O se-
tor conserva mais de 1,3 milhão
de hectares de vegetação nati-
va.

Minas também é líder glo-
bal de produção e consumo de
carvão vegetal de origem plan-
tada, insumo energético
renovável que, utilizado na me-
talurgia, produz aço, ferroligas
e ferro gusa verdes.

"Por meio das nossas flores-
tas certificadas provaremos ao
mundo que vários itens produ-
zidos tendo a biomassa como
insumo são verdes e, com isso,
terão maior valor agregado. O
fator preço não está sendo sufi-
ciente. As pessoas perguntam
quanto custa e quanto poluiu.
Estamos criando em Minas toda
essa cultura e aparato legal para
que continuemos nos destacan-
do", disse.

O Timber Talks foi realiza-
do pela Associação Mineira da
Indústria Florestal (Amif), en-
tidade que reúne as 23 maiores
empresas de base florestal de
Minas Gerais.

(Sup. Central de Imprensa)
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As Secretarias Municipais
de Ciência e Tecnologia, e de
Educação e Cultura de São Se-
bastião do Paraíso, promovem
no período de 6 a 31 de agosto
a 10ª Semana Municipal de Ci-
ência e Tecnologia, com o tema
“Ciências básicas para o desen-
volvimento sustentável”. Uma
das atrações será o “Mundo dos

Insetos: uma viagem pelas cu-
riosidades da natureza”, trazen-
do réplicas em tamanho gigan-
tes de diversos animais perten-
centes ao filo dos artrópodes. 

O evento tem como propó-
sito a divulgação científica e a
popularização da ciência, e
como principal público-alvo os
estudantes da educação básica:

educação infantil, ensino funda-
mental e ensino médio. Neste
ano, a semana de Ciência e
Tecnologia paraisense comemo-
ra dez anos de existência, e apre-
sentará muitas novidades para a
população com atividades cien-
tíficas em diversos eixos
temáticos da ciência, tais como
física, química, mecânica, bio-

logia, e mundo animal.
De acordo com o secretário

municipal de Ciência e Tecnolo-
gia, Cícero Barbosa, a proposta
do evento é possibilitar o aces-
so da população a uma diversi-
dade de temas que possam ge-
rar conhecimentos para a popu-
lação, sobretudo para as crian-
ças e adolescentes. “Buscamos
parcerias com instituições de
ensino superior e institutos de
pesquisa com reconhecida ex-
periência nessa temática para
que a  população possa ter aces-
so a atividades que são habitu-
ais apenas nas grandes cidades”,
destacou o secretário.

A exposição “Mundo dos
Insetos” conta com réplicas ro-
botizadas de diversos artrópo-
des, como insetos e aracnídeos,
além de outros elementos da
natureza, todos em tamanho gi-
gante.

Além desta exposição, a 10ª
Semana de Ciência e Tecnologia
contará no período de 6 a 13 de
agosto com exposição de expe-
rimentos científicos do Centro
de Ciências da UEMG – Uni-
versidade do Estado de Minas
Gerais – Campus Passos, que

Prefeitura promove 10ª Semana
Municipal de Ciência e Tecnologia

tem como propósito a
contextualização prática de di-
versos temas relacionados com
a física, com a química, com a
mecânica e eletricidade. 

A Fundação Oswaldo Cruz
(FIOCRUZ), através do Museu
da Vida FICORUZ, também é
parceira do evento e estará pre-
sente com uma exposição de
experiências científicas em di-
versos eixos temáticos, além de
apresentarem uma exposição de
dinossauros que terá ossada e
pegada de dinossauros em tama-
nhos reais, além de uma expo-
sição sobre rios brasileiros. A
FIOCRUZ estará presente no
evento no período de 9 a 19 de
agosto.

Outro parceiro institucional
que marcará presença no even-
to, no período de 21 a 25 de
agosto é FUNED – Fundação
Ezequiel Dias de Belo Horizon-
te apresentando pesquisas rea-
lizadas naquela instituição, com
ênfase em animais peçonhentos,
destacando cobras e escorpiões. 

A USP – Universidade de
São Paulo – Câmpus São Carlos
também é parceira do evento
com a disponibilização de duas

exposições temáticas para
visitação durante todo o perío-
do da 10ª Semana de Ciência e
Tecnologia – a exposição “A
vida – do invisível ao visível” –
tem a curadoria do Instituto de
Física da USP, e também tere-
mos a participação da exposição
“Bicho: quem te viu, quem te
vê – animais do cerrado”, expo-
sição que tem a curadoria do
CDCC-USP – Centro de Divul-
gação Científica e Cultural da
USP São Carlos.

De acordo com o secretário
Cícero Barbosa são esperadas
mais de 40 mil pessoas nos 26
dias de evento. “A visitação para
as escolas públicas e privadas da
educação básica acontecem de
segunda a sexta-feira no horá-
rio das 07h30 às 17h, e nesses
dias também é possível a
visitação do público geral no
horário de 18h às 22h. Nos fi-
nais de semana o evento estará
aberto das 14h às 22h. Para en-
trada no evento a Prefeitura está
solicitando a doação de um qui-
lo de alimento não perecível, os
quais serão doados à famílias
carentes e à entidades assisten-
ciais do município”, finaliza.


